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Protokoll der ersten Fachkonferenz Spanisch im Schuljahr  

2017 / 2018 

 

 
Termin: Dienstag, 14. November 2017  

Zeit: 16: 00 Uhr  

Ort: Lehrerbibliothek  

Protokollantin: K. Balkow 

anwesend: K. Balkow, T. Hug, Y. Staier, N. Pollmann 

Ø FK Spanisch ist beschlussfähig 

 

Tagesordnung:  

1. Organisatorisches/ Regularien  

2. Wahl der Fachvorsitzenden und deren Stellvertreterin 

3. Informationen der Fachvorsitzenden (Fortbildung,    

    Dienstbesprechung Spanisch)  

4. Planung, Organisation und Präsenz „Tag der offenen Tür“ 

5. Evaluation und Austausch zur Nutzung der Lehrwerke in der   

    Spracherwerbsphase und der Sek. I  

6. Verschiedenes 
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Zu 1: 
 

• Genehmigung des Protokolls der letzten FK- Spanisch (Schuljahr 2016/2017 von 
Fr. Sonntag): das Protokoll wird einstimmig genehmigt 

 
• Änderungswünsche für die TO: keine 

 
 
Zu 2:  

• Wahl der Vorsitzenden der FK-Spanisch: 
vorgeschlagen wird Frau Yvonne Staier als FK Vorsitzende, Fr. Theresa Hug als 
Stellvertreterin 

                           
o Abstimmung Vorsitz Fr. Staier 

            Stimmverhältnis: einstimmig 
 

o Abstimmung Vertretung Fr. Hug 
            Stimmverhältnis: einstimmig 
 
Ergebnis der Wahl: 
Fachvorsitzende im Schuljahr 2017/2018 für die FK Spanisch: 
Fr. Staier 
Ihre Stellvertreterin: 
Fr. Hug 
 
Zu 3: 
 

• Abwicklung der Bestellung kleine Lehrmittel (s. E-Mail Nicole Herhold) 
o Fr. Hug bestellt die genehmigten Materialien entsprechend den Vorgaben 

von Fr. Herhold bis Ende November und reicht ihr die Rechnungen ein 
 

• Informationen zu Terminen der DB Spanisch der Bezreg. D´dorf und Klärung 
der Teilnahme der Kolleginnen: Fr. Balkow nimmt als Stellvertreterin der 
Fachschaft an der DB Spanisch in Köln teil, Fr. Staier nimmt evtl. In Düsseldorf 
teil. 

• Fr. Hug und Fr. Staier nehmen an der Fortbildung „Klausurerstellung in der Sek. 
II“ der Bezreg. D´dorf teil. 
 

Zu 4:  
o Organisation und Durchführung des „Tag der offenen Tür“ am 2.12.2017. 
o Befürwortung eines eigenen Raumes für den TdoT (Fr. Staier, Fr. Balkow), Fr. 

Staier informiert entsprechend Fr. Becker. 
o Planung des Raumes: Austausch über vorhandenes Material (Plakate, 

Schülerprodukte, Dekorationsartikel). 
o Fr. Balkow erklärt sich bereit, den Raum entsprechend zu gestalten und 

organisiert die Dekoration und Materialien für den „Spanisch-Raum“ am TdoT. 
o Vorhandene Materialien und Schülerprodukte werden in A11 (Fachraum von 

Fr. Staier) zwischengelagert. 
o Einsatz der Kolleginnen am TdoT: Fr. Staier präsentiert Latein, Fr. Hug 

übernimmt eine Führung, Fr. Balkow präsentiert Spanisch, Fr. Pollmann 
unterstütz mit den LAA die Cafeteria. 
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Zu 5 
 

• Beratung über die evtl. Einführung neuer Lehrwerke/Neuauflagen der 
verwendeten Lehrwerke in der EF n (und Sek. I). 

 
o zur Debatte stehen:       Rutas Uno- nueva edición 

                                                     A_tope.com-nueva edición 
o Beschluss: individuelle Sichtung der Lehrwerke, Abstimmung auf einer DB der 

Fachschaft im Januar 2018. 
 
 
Zu 6 
 

• Verschiedenes: 
a) Einbindung des Themas „Nachhaltigkeit“ in den aktuellen Unterricht: 

- in den Themen ZA in der QPh verankert (z.B. Andalucía/Turismo) 
- Vorschlag zur Anbindung des Themas in der SEK. I: soziale Projekte 

vorstellen, Anbindung an das Thema „México“àWassermangel in 
Lateinamerika (z.B. persönlicher Wasserverbrauch/persönlicher 
Wasserfußabdruck etc.)  

 
b) Projektkurse:  

- erneuter Austausch über die Übernahme eines Projektkurses im Fach 
Spanisch  

- Konsens: momentan von unterrichtenden Kolleginnen nicht 
durchführbar 

- Vorschlag als Langzeitperspektive: Architektur in Barcelona 
(fächerübergreifend zusammen mit Kunst) 

 
c) Hinweis Fr. Staier auf Blockung der Spanischstunden im Stundenplan:  

GK EF n (Fr. Staier):  montags in der 10. und 11.Stunde und dienstags in 
der 1. und 2. Stunde (gleiche Blockung für den GK Ef f),  
Fazit: diese Stundenverteilung ist zum neuen Fremdsprachenlernen nicht 
lernförderlich sowie demotivierend für die SuS,  
Ø Fr. Staier bittet um die Verlegung der Stunden bzw. Optimierung der 

Blockung im Stundenplan im Hinblick auf zumindest keine zwei 
aufeinanderfolgende Tage  

 
d) Beratung über die Einführung des Fachs Spanisch ab dem Jg. 6 

Ø kurzer Austausch über die Möglichkeiten, Spanisch in der Klasse 6 in 
Zukunft zu etablieren. Fazit: die Fachschaft hält es derzeit für sinnvoll, 
die Attraktivität des Faches (S8f, EFn) zu steigern, um mehr SuS für das 
Fach zu gewinnen 

- Beschluss: Vorstellung des Faches im Jahrgang 7 soll 2018 durch die 
Spanischfachschaft durchgeführt werden.  

- Hinweis von Fr. Hug: Steigerung der Motivation bei den SuS, wenn 
die Möglichkeit eines Schüleraustauschs nach Spanien besteht 
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Vorschlag von Frau Staier der erneuten Etablierung von TELC oder DELE 
als AG als Angebot an interessierte SuS, Fr Hug erklärt sich bereit zur 
Übernahme einer AG 
 
 
17.11.2017              K.Balkow 

 
 

 
 
  
 
	


